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1. СМИ о Таймыре 
 

Внимание: кратковременные отключения теле- и радиосигналов 
По данным специалистов филиала РТРС «Красноярский КРТПЦ» 11 и 12 октября в 

Дудинке запланирована профилактика теле- и радиопередающего оборудования. 11 октября 
возможны кратковременные остановки трансляции 20 цифровых эфирных телеканалов, 12 
октября профилактика запланирована на РадиоРоссии. 

Подробный график проведения профилактических работ размещен на сайте 
смотримцифру.рф в разделе «Временные отключения телерадиоканалов» и в Кабинете 
телезрителя, а также в мобильном приложении «Телегид», во вкладке «Вещание». 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Библиотекари напомнили о значимых датах 2024 года 

Сотрудники центральной библиотеки МБУК «Дудинская централизованная библиотечная 
система» подготовили новое издание «Календарь памятных дат. Таймыр — 2024». Издание 
отражает наиболее значительные события из истории Таймыра, города Дудинки, их 
экономической, научной и культурной жизни, деятельности выдающихся людей, чьи имена 
связаны с историей территории. 

Настоящее пособие окажет помощь библиотекам в распространении краеведческих 
знаний, будет полезно руководителям учреждений, учителям, краеведам, работникам средств 
массовой информации. 

Литература, рекомендованная в издании, содержится в фондах библиотек Дудинской 
ЦБС. Познакомиться с пособием можно в библиотеках города Дудинки, на сайте учреждения: 
http://dudbibl.ru (раздел «Электронная краеведческая библиотека, Календари нашей памяти»), 
в «Кабинете краеведения» на странице «Библиотеки» городского сайта: www.gorod-
dudinka.ru. 

 
Мастера Центра народного творчества побывали на фестивале народных ремесел в 
Туруханске 

В рамках реализации гранта Президентского фонда культурных инициатив автономной 
некоммерческой организацией «Центр исследования антропологии, истории и этнографии 
Красноярского края «Новая Мангазея» в Туруханске состоялся I фестиваль традиционных 
ремесел и языка кетов «Единство Сибири». 

С 20 сентября по 1 октября по приглашению руководителя автономной некоммерческой 
организации мастера городского Центра народного творчества художник-скульптор Вячеслав 
Бети и художник-модельер театрального костюма Светлана Попова приняли участие в 
фестивале и провели мастер-классы резьбы по кости и изготовлению бубнов. Жители 
поселка познакомились с техниками изготовления кулона из рога оленя, а также сувенирного 
бубна из подручных материалов. 
 
Дудинский порт посетили руководители санатория «Заполярье» 

Заполярный транспортный филиал (ЗТФ) «Норникеля» посетили руководители 
санатория «Заполярье». На протяжении двух дней гости из Сочи знакомились с работой 
Дудинского порта. 

Коллегам показали презентационный материал о подходах и проектах бережливого 
производства, применяемых в филиале. Знакомство началось с ситуационного центра, где на 
дашбордах отражены консолидированные данные всех операционных показателей 
предприятия. 

Производственный опыт по масштабированию инструментов совершенствования 
деятельности больше всего впечатлил коллег. Гости побывали на производственно-
перегрузочных комплексах №1 и №2 и в общем сервисном центре. Им продемонстрировали 
такие инструменты, как система 5С, стандартные операционные процедуры и движение 
постоянных улучшений «Шаг вперед».  
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…На завершающей встрече руководители подвели итоги визита и 
договорились о сотрудничестве. 

«Санаторий – это не только врачи, горничные, официанты и повара. Это еще и 
техническая служба. У нас большой производственный блок. Есть собственная котельная, 
масса инженерных сетей на территории и автотранспорт, чем мы схожи с Заполярным 
транспортным филиалом. Безусловно, те проработки, которые мы здесь уже почерпнули, 
будем внедрять у себя», – рассказал Сергей Меренков… 

 «Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Пассажира рейса Уфа-Норильск оштрафовали за курение на борту 

На Таймыре оштрафовали 50-летнего мужчину из Башкирии, который курил в самолете. 
Об этом рассказали в Таймырском ЛО МВД России.  

Мужчина летел в Норильск из Уфы бизнес-классом - туда он пересел из эконома, 
предварительно доплатив. Когда ему подали спиртные напитки, он решил расслабиться по 
полной и невзирая на запрет и требования экипажа, выкурил сигарету, сидя прямо в кресле. 
По прилету в Норильск его встретили полицейские: курильщик покорно извинился и 
проследовал в дежурную часть.  

На него составили два протокола по статьям КоАП РФ - за курение на борту (ч.1.ст.6.24) 
и невыполнение требований экипажа (ч.6 ст. 11.17) По одной из статей ему может грозить 
административный арест. Наказание вынесет суд. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Спикер Заксобрания Красноярского края принял участие в обсуждении федерального 
бюджета 

3 октября в верхней палате российского парламента прошли слушания о федеральном 
бюджете на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов. Открывая мероприятие, 
председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко, посоветовала коллегам найти такой 
баланс, чтобы интересы федерального бюджета соблюдались, а регионы и дальше 
наращивали свои доходы. 

«Важно сформировать условия для дальнейшего стабильного и долгосрочного развития. 
Вообще, коллеги, то, что удалось сделать властям России, столкнувшимся с таким тотальным 
санкционным давлением, точно войдёт во все учебники экономической теории, я в этом не 
сомневаюсь», — отметила Валентина Матвиенко. 

Министр финансов Антон Силуанов пояснил, что ожидает стабильного роста ВВП в 
стране на уровне 2,2-2,3 % в год на протяжении ближайших 3 лет. Приоритетами бюджета 
остается поддержка участников СВО и обороноспособность страны. Более 3,5 трлн рублей 
пойдет на поддержку нуждающихся семей с детьми, предусмотрена индексация пенсий и 
материнского капитала на фактическую инфляцию. 

«Бюджетные слушания в СФ — одна из ключевых площадок, где Красноярский край 
может принять участие в рассмотрении главного финансового документа страны, — сказал 
председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко. — Среди важных решений для 
нашего региона: работа над выделением дополнительных средств на развитие 
инфраструктуры детского отдыха, сохранение, а по возможности и увеличение, 
финансирования модернизации детских больниц. На слушаниях было уделено большое 
внимание лесному хозяйству». 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Инфляция в России в годовом выражении на 2 октября ускорилась 
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Инфляция в России в годовом выражении, по оценке Минэкономразвития, 
ускорилась до 5,94% на 2 октября с 5,74% неделей ранее, следует из обзора министерства "О 
текущей ценовой ситуации".  

"На неделе с 26 сентября по 2 октября 2023 года темпы потребительских цен 
замедлились (0,21% после роста на 0,28% на неделе с 19 по 25 сентября 2023 года). Год к 
году инфляция составила 5,94% после 5,74% год к году", — говорится в обзоре. 

Как пишет министерство, в сегменте продовольственных товаров рост цен замедлился 
до 0,26% после роста на 0,41% неделей ранее. "Темпы роста цен на плодоовощную 
продукцию продолжили снижаться (0,21% после роста на 0,55% неделей ранее). На продукты 
питания за исключением овощей и фруктов рост цен также замедлился до 0,26% (0,40% 
неделей ранее) на фоне снижения темпов роста цен на мясопродукты, масложировую 
продукцию, а также хлебобулочные изделия. Вместе с тем возобновился рост цен на 
макаронные и крупяные изделия, а на яйца — ускорился. На молочную продукцию и сахар 
темпы роста цен умеренные (по 0,07% каждый)", — указано в документе. 

По оценке Минэкономразвития, в сегменте непродовольственных товаров рост цен 
замедлился до 0,08% после 0,24% неделей ранее на фоне снижения цен на бензин (на 
0,43%) и дизельное топливо (на 0,15%). "Замедлился рост цен на медицинские товары. На 
легковые автомобили темпы роста цен сохранились умеренными – 0,07% после 0,06% 
неделей ранее. Возобновился рост цен на электро- и бытовые приборы после снижения в 
течение трех недель подряд, продолжилось удорожание строительных материалов", — 
указано в обзоре. 

Цены на регулируемые, туристические и бытовые услуги ускорили рост — до 0,27% 
после 0,19% неделей ранее. 

В сентябре Минэкономразвития повысило прогноз по инфляции в 2023 году до 7,5% с 
прежней оценки в 5,3%. Банк России также повысил свой прогноз по инфляции в РФ на конец 
2023 года до 6-7% с 5-6,5%. 

ПРАЙМ 
 

Авиаперевозки за рубеж оказались максимальными с допандемийных времен. За 
восемь месяцев пассажиропоток составил 14,6 млн человек 

 «Аэрофлот», лидировавший в сегменте международных авиаперевозок в России, в 
наибольшей степени пострадал из-за закрытия этих направлений.   

Российские авиакомпании за январь – август 2023 г. увеличили перевозки пассажиров на 
международных воздушных линиях (МВЛ) на 33% год к году до 14,6 млн человек, следует из 
данных Росавиации, с которыми ознакомились «Ведомости». Это максимальный показатель 
за этот период с начала пандемии коронавируса в 2020 г. Опережающими темпами рос 
пассажиропоток в страны дальнего зарубежья – на 46% год к году, перевозки по странам СНГ 
увеличились на 23%. 

В январе – августе 2019 г. российские авиакомпании перевезли на МВЛ 37 млн 
пассажиров, но в 2020 г. этот показатель рухнул до 9,6 млн человек. В 2021 г. этот 
пассажиропоток частично восстановился до 12,1 млн человек, а в 2022 г. после начала СВО 
на Украине, введения антироссийских санкций и прекращения полетов российских 
авиакомпаний в недружественные страны снова просел до 11 млн.человек… 

Ведомости 
 

В «Народном фронте» сообщили о нехватке учителей физики и математики в школах 
РФ 

В «Общероссийским народном фронте» (ОНФ) заявили, что порядка 40% российских 
школ в настоящее время имеют открытые вакансии педагогов. Как поясняют в организации, 
наиболее существенной является нехватка учителей физики и математики. 

Как пишут «Известия» со ссылкой на исследование ОНФ, о нехватке учителей 
математики сообщили 43,8% опрошенных организацией директоров школ, а о нехватке 
преподавателей физики — 22,4% директоров. 
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Эксперт ОНФ Дмитрий Цвич рассказал, что итоги исследования «Народного фронта» 
показывают, что в ближайшем будущем «замещать уходящих на пенсию специалистов в 
школах будет просто некем». 

Летом нынешнего года министр просвещения РФ Сергей Кравцов заявил, что учителей-
предметников для российских школ, возможно, будут готовить в колледжах. С помощью этой 
меры чиновники рассчитывают частично решить проблему дефицита педагогов в школах 
страны. 

Представители Минпросвещения в течение последних лет неоднократно жаловались на 
дефицит преподавательских кадров в регионах. По данным центра экономики непрерывного 
образования РАНХиГС, в 2021–2022 года в РФ не хватало 3,1% специалистов (см. “Ъ” от 27 
июля 2022 года). А Институт образования ВШЭ указывал на рост числа учителей пенсионного 
и предпенсионного возраста, так как молодые специалисты не идут работать в систему. 

Коммерсантъ 
 

Взыскание долгов граждан за услуги ЖКХ упростят 
Поставщикам воды, тепла, электричества, а также управляющим компаниям (УК) станет 

проще судиться с должниками. В Госдуму 5 октября внесут законопроект об освобождении УК 
от госпошлин за подачу таких исков, выяснили «Известия». 

«Предприятия в сфере жилищно-коммунального хозяйства зачастую вынуждены 
обращаться по этим вопросам в суд. И при этом обязаны уплачивать госпошлину за подачу 
исковых заявлений», — сказал один из авторов законопроекта, первый заместитель 
председателя комитета Госдумы по строительству и ЖКХ Владимир Кошелев. 

Поскольку судебные иски подаются с целью взыскания задолженности с лиц, 
отказывающихся от оплаты услуг, прямо влияющих на обеспечение социально значимых 
общественных благ, это необоснованное правило, считает депутат. 

Мера позволит снизить финансовую нагрузку для предприятий ЖКХ и избавит судебную 
систему от дополнительных процессуальных действий — от вынесения определений о 
возврате пошлины или ее зачете, добавил Владимир Кошелев. 

Так и государственная машина не будет перегружена дополнительными функциями, 
добавил депутат Госдумы от ЛДПР Владимир Сипягин. 

Как ранее писали «Известия», расходы на выплату госпошлины составляют весомую 
долю расходов ресурсоснабжающих организаций (РСО) и управляющих компаний — только в 
прошлом, 2022 году при взыскании долгов за ЖКУ на 188,3 млрд рублей УК потратили на 
выплату пошлин 4,2 млрд рублей. 

Из-за недостатка средств у предприятий сферы ЖКХ качество услуг может страдать, 
сказала генеральный директор УК «Сибирь» Оксана Севастюк. 

 «Известия»: 
 
Количество заявок на ипотеку на "вторичку" снизится, заявили в Сбербанке 

Сбербанк ожидает снижения количества заявок на ипотеку на вторичном рынке в России 
на 20% и более на фоне ужесточения регулирования и роста ключевой ставки, заявил вице-
президент, директор департамента финансов банка Тарас Скворцов.  

"Что касается ипотеки, то здесь на вторичном рынке будет существенное замедление из-
за уровня ставок. Мы видим большую эластичность спроса на ипотеку при повышении ставки: 
мы оцениваем примерно 10% на 1 п.п. Учитывая, что ключевая ставка поднялась уже 
довольно сильно, мы ожидаем значимого — 20% и больше — снижения заявок на вторичном 
рынке", — прокомментировал он в рамках выпуска проекта MOEX Home Talks. 

Банк России с 1 октября повышает надбавки к коэффициентам риска по ипотечным 
кредитам, а по наиболее рискованным кредитам в сегменте новостроек устанавливает их на 
запретительном уровне. Кроме того, правительство России в сентябре повысило до 20% 
минимальный первоначальный взнос по ряду госпрограмм ипотеки, в том числе на самые 
популярные льготные кредиты на жилье в новостройках под 8%. 
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Скворцов добавил, что на первичном рынке также ожидается замедление 
кредитования, поскольку банки на фоне нового регулирования должны будут отбирать 
заемщиков с низкой долговой нагрузкой и большими первыми взносами. 

ПРАЙМ 
 

Соцфонд прогнозирует увеличение числа пенсионеров на 1,1 млн в этом году 
Количество пенсионеров в России вырастет в этом году на 1,1 млн человек, в 

следующем - на 569 тысяч. Увеличение произойдет, в частности, за счет новых регионов. 
Данные об этом содержатся в проекте бюджета Социального фонда России, 

размещенного на сайте Госдумы. 
Таким образом, за два года число пенсионеров увеличится до 43,47 млн человек (было 

41,78 млн человек). 
Как ранее писала "РГ", в проекте бюджета содержатся и подробности по увеличению 

пенсий. Так, у работающих получателей они вырастут в среднем на 1 572 рубля, до 22 605 
рублей. А у неработающих - на 1 631 рубль, до 23 449 рублей. 

Российская газета 
 
Фиктивное отцовство при легализации приезжих в России можно было запретить 
давно. Региональные депутаты послали федеральному Центру очередной сигнал о 
расхождении закона с реальностью 

Брянская облдума направила в нижнюю палату Федерального собрания свои 
предложения о том, как парой поправок к Семейному кодексу закрыть мигрантам одну из 
лазеек для незаконной легализации в России. Это усыновление ребенка с гражданством РФ 
иностранцем, что сразу дает тому право беспрепятственного пребывания в стране. Причем 
такую практику, аналогичную фиктивным бракам, прекратить вроде бы несложно – и 
непонятно, почему это не делается. То есть федеральному Центру в очередной раз подан 
сигнал о расхождении конкретного закона с реальностью. Но статистика Госдумы показывает, 
что наверху к голосам с земли обычно не прислушиваются, из инициатив субъектов РФ, 
исключая технические, принимается лишь примерно каждая десятая. 

По закону любой мужчина может установить свое отцовство, в том числе, конечно, и 
полностью фиктивное, просто придя в ЗАГС вместе с матерью будущего пасынка. 
Региональные депутаты считают, что приезжих из такого механизма следует исключить, 
оставив им право на усыновление только по суду. Для этого Брянская облдума предлагает 
поправки в статьи 48 и 49 Семейного кодекса РФ. 

В первой как раз и делается указание о невозможности иностранцу стать приемным 
отцом российского гражданина всего-то по заявлению. В другой статье для мигрантов 
прописывается та же судебная процедура, что и при установлении отцовства в отношении 
детей, родившихся вне брака и от уже исчезнувшего отца. А еще из Семейного кодекса 
предлагается целиком исключить такую норму: «При этом суд принимает во внимание любые 
доказательства, с достоверностью подтверждающие происхождение ребенка от конкретного 
лица». Но скорее всего это уже лишнее: попытка снять с суда императивную обязанность 
устанавливать отцовство может привести к проблемам для массы матерей-одиночек, никак 
не связанных с бизнесом фиктивных усыновлений. 

Однако еще более интересной, чем текст законопроекта, представляется пояснительная 
записка к нему. Она начинается с сути дела: «Предложенные изменения вызваны 
необходимостью пресечения фактов «фиктивного отцовства» иностранными гражданами в 
отношении несовершеннолетних граждан РФ с целью получения гражданства РФ в 
упрощенном порядке». «Иностранному гражданину, имеющему сына или дочь, состоящих в 
гражданстве РФ и постоянно проживающих в РФ, вид на жительство выдается без получения 
разрешения на временное проживание, что обеспечивает его постоянное проживание на 
территории РФ, а в дальнейшем и приобретение гражданства в более короткие сроки», – 
напомнили брянские депутаты о нормах миграционного законодательства. 

Они ссылаются на актуальную практику, когда усыновление является чистой фикцией. 
Например, областной уполномоченный по правам ребенка запросил сведения из Брянского 
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ЗАГС за 2022 год. Регистрировали отцовство выходцы из таких стран как Афганистан, 
Непал, Индия, Таджикистан, Узбекистан, КНР, Сирия, «при этом установление отцовства 
осуществлялось преимущественно в отношении детей цыганской народности». Были 
проведены проверки, случаи установления фиктивного отцовства были обнаружены. Затем 
брянский детский омбудсмен уже в 2023-м связался по этой проблеме со всеми субъектами 
РФ. «Не во всех регионах фиксировались факты установления фиктивного отцовства, между 
тем 72 уполномоченных по правам ребенка отметили актуальность затрагиваемой 
проблематики и выразили поддержку внесению изменений в законодательство РФ», – 
указывается в пояснительной записке. Более того, из Псковской и Тверской областей 
сообщили, что они уже пытались убедить федеральный Центр в необходимости 
скорректировать законы, ссылаясь на исследования, проведенные с помощью МВД и ЗАГС. 
Поскольку на том бэкграундная часть пояснительной записки заканчивается, надо, видимо, 
понимать так, что эти регионы ответов сверху не дождались. 

Такая ситуация, впрочем, не является ни удивительной, ни новой, для чего достаточно 
изучить, к примеру, статистику Госдумы по потокам законодательных инициатив хотя бы за 
два года ее нынешнего созыва. Первое, что бросается в глаза: предложения из регионов 
находятся на четвертой позиции (448 проектов). Впереди всех, понятное дело, сами депутаты 
Госдумы (1888), далее – правительство (986), затем – сенаторы (616). Второй показатель – 
это количество уже рассмотренных Госдумой предложений по каждому субъекту 
законодательной инициативы. Здесь региональные парламенты опять последние, но более 
важно, что у них самая высокая доля именно отказных решений. Из 331 проекта, работа над 
которыми завершена, только чуть больше 60 значатся одобренными. Если же вычесть оттуда, 
по сути дела, технические законы, например, об упразднении тех или иных райсудов или 
открытии новых участков мировых судей, то и вовсе получается, что до подписи президента 
доходит едва ли одна из десяти инициатив от субъектов РФ. 

Между тем несложно заметить, что снизу наверх чаще всего идут такие предложения, 
которые свидетельствуют уже о полном расхождении правового поля с реальностью. Потому 
что очевидно: пока такой разрыв остается частичным, местные власти с подобными 
ситуациями еще как-то пытаются справляться. Но если в Госдуму все-таки уходит тот или 
иной законопроект, на утверждение которого надежд объективно немного, то это, видимо, 
означает, что иных возможностей просто не осталось. Например, как с теми же брянскими 
поправками к Семейному кодексу, из которых понятно, что если работники ЗАГС не слепые, 
то они не могут не понимать полной фиктивности совершаемой ими регистрации. Но раз они 
ее раз за разом производят, то значит, получают от этого какую-то выгоду. 

Независимая газета 
 

6. Разное 
 
Западу нужна затяжная война до последней украинки 

Генсек НАТО Йенс Столтенберг призвал готовиться к тому, что конфликт на Украине 
будет затяжным. Также он высказал мнение, что большинство войн длятся дольше, чем 
ожидалось, когда они начались. 

Однако готова ли майданная Украина к затяжной войне? Дефицит украинского бюджета 
на 2024 год составляет 43 млрд долларов, весь доход майданной Украины будет направлен 
на финансирование армии, а закрывать все остальные расходы, такие как медицина, 
образование, социальное обеспечение и т. п., майданные руководители намерены благодаря 
западной помощи и кредитам. Однако расчет на то, что заграница поможет, может и не 
сработать. Несколько уже неприятных звоночков для режима Зеленского прозвучали. 

Во-первых, это конфликт с Польшей, Словакией и Венгрией из-за экспорта украинского 
зерна через их территории. Правительства восточноевропейских стран утверждают, что 
дешевое украинское зерно, оказываясь на их рынках, разоряет местных фермеров. Но 
больше всего отношения Украины ухудшились с Польшей, которая считалась главным 
союзником майданного режима в ЕС. Дошло до того, что президент Польши Анджей Дуда 
сравнил Украину с утопающим, который тянет на дно тех, кто его спасает. Во-вторых, в 
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Словакии на парламентских выборах победила партия «Направление – социальная 
демократия». Если ее лидер Роберт Фицо вновь станет премьер-министром, то его 
государство может перестать помогать Украине оружием и по примеру Венгрии займет 
нейтральную позицию. Это станет политическим поражением для ЗЕ-команды и примером 
для других европейских стран. В-третьих, самое неприятное обстоятельство для Киева – в 
США был принят временный бюджет на 45 дней, который не предусматривает выделение 
средств для поддержки Украины. Это стало демонстрацией того, что несмотря на все 
заявления администрации Байдена о незыблемости поддержки киевского режима, 
интересами ЗЕ-команды с легкостью пожертвовали ради достижения консенсуса между 
демократами и республиканцами, чтобы избежать управленческого кризиса в США. 
 На Украине значительно ухудшаются демографические показатели. Некоторые 
специалисты считают, что в майданной Украине проживает не более 20 млн человек. Экс-
премьер Украины Николай Азаров оценивает текущую численность в 23 млн человек. В 
результате потерь ВСУ и эмиграции гражданских лиц эта цифра может еще сократиться. Тем 
более, что выстроенная ЗЕ-командой информационно-пропагандистская система, благодаря 
которой зомбировали жителей Украины, начинает давать сбой. Прежде всего из-за 
неуспешного контрнаступления ВСУ. Сами адепты киевского режима настолько убедили 
своих граждан, что ВСУ быстро достигнут колоссального результата, что, конечно, неудачи, 
большие потери в людях и технике очень разочаровали население. Причем несмотря на все 
усилия украинской пропагандистской машины, скрыть чудовищные потери невозможно. А 
значит многие, кто еще верил в «перемогу», побегут из страны, тем более в преддверии 
зимы, которая, вероятно, на Украине будет очень тяжелой. 

Поэтому, исходя из элементарной логики, становится понятно, что Украина к затяжной 
войне не готова. Неужели этого не понимает Столтенберг, делая такие заявления? Или 
генеральный секретарь НАТО, а также глава внешнеполитической службы Евросоюза Жозеп 
Боррель, министры обороны Британии и Франции, которые в последние дни посетили 
Украину, всё прекрасно понимают, но преследуют свои цели? 
 Есть несколько вариантов. 

Столтенберг и другие западные политики все это понимают и поэтому готовят 
общества стран НАТО к тому, что альянсу придется принять более активное участие в 
конфликте. С этим связаны заявления нового министра обороны Британии Гранта Шэппса о 
том, что Британия может начать обучать вэсэушников на территории Украины, открыть там 
военные производства, а также что британский ВМФ может помочь Украине в Черном море. А 
председатель комитета Бундестага по обороне Мари-Агнес Штрак-Циммерман выступила за 
скорые поставки Киеву крылатых ракет Taurus и заявила, что киевский режим может наносить 
ими удары по любым целям на территории России, по которым только пожелает. По факту и 
британский министр, и немецкий депутат высказываются за открытую, а не латентную войну 
НАТО против России, по факту толкая мир на порог ядерной войны. Правда не все на Западе 
готовы сделать самоубийственный шаг. Так, премьер Британии Риши Сунак заявил, что 
обучение украинских солдат британскими инструкторами возможно когда-нибудь потом, после 
завершения конфликта. Однако если поляки не готовы рискнуть благосостоянием своих 
фермеров ради Украины, а американцы вычеркнули помощь Украине из бюджета, 
сомнительно, что западные страны будут рисковать жизнями сотен миллионов своих граждан 
и существованием сотен своих городов ради режима Зеленского. 

Есть версия, что все громкие заявления Столтенберга, Шэппса, Штрак-Циммерман – 
это просто информационная атака, имеющая две задачи. Первая – напугать Россию тем, что 
Запад готов к долгой войне. Британские военные будут на Украине, ВСУ получит немецкие 
ракеты, английские корабли войдут в Черное море – бойтесь. Второе – вдохнуть веру в 
жителей Украины. Что несмотря на конфликт с Польшей и то, что США не дают денег, Запад 
Украину не бросил и готов активно помогать. Однако слова одно, а реальность – другое. Уже 
была сформирована польско-литовско-украинская военная бригада, которая по ожиданиям 
многих украинцев должна была взять на себя охрану украино-белорусской границы. Но этого 
не произошло. Или, например, Шэппс громогласно заявил об отправке в Польшу британских 
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самолетов для обеспечения безопасности страны в преддверии парламентских выборов. 
А оказалось, что истребители прибыли для участия в учениях НАТО. 
 Но чего действительно добиваются западные политики? Не исключено, что все громкие 
заявления сделаны с одной целью – побудить ЗЕ-команду бросить в наступление тех, кто 
еще остался. Бывший глава министерства обороны Британии Бен Уоллес и не скрывает 
этого. По его словам, власти Украины должны призывать в армию больше молодежи, чтобы 
не допустить снижения темпа контрнаступления. Но откуда Зеленскому взять молодежь? По 
всей видимости, на Западе хотят, чтобы призывали студентов, а возможно, и снизили 
призывной возраст до 17 или 16 лет. Или, может, начали призывать женщин. Политики на 
Западе, которые боятся победы России и окончания политического и экономического 
доминирования Запада в мире, готовы воевать до последнего украинца и украинки буквально. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.10.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 99,46 ▲ 0, 19 

EUR 104,30 ▲ 0, 24 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


